
Ancora problemi per Stefano Ri-
cucci. L’immobiliarista romano,
che si sentiva ormai pronto al
grande rientro, dovrà rivedere i
suoi piani dopo la decisione del
gip di Roma, Orlando Villoni, di
interdirlo per tre mesi dalle cari-
che societarie contestandogli il
reato di bancarotta patrimoniale
per distrazione e dissipazione in
concorso con Riccardo Pieroni e
Massimo Iacobacci, amministra-
tori della Magiste Real Estate, so-
cietà attualmente in regime di
concordato preventivo.
Il gip Villoni ha così accolto la ri-
chiestaavanzatadaipubblicimi-
nisteriGiuseppeCascinieRodol-

foSabelli, imagistratichecondu-
conol’inchiestasull’immobiliari-
sta che aveva dato la scalata al
Corriere della Sera.
L’episodio di distrazione, secon-
do l’accusa, fa riferimento al pre-
lievo di una somma di 500mila
euro che Ricucci avrebbe fatto
nei primi sei mesi di quest’anno
quale compenso della sua carica
di vicepresidente della società.
Come anticipo di questa som-
ma, l’immobiliaristaavrebbepre-
levato dalla cassa altri centomila
euro.
La bancarotta per dissipazione è
invece legata all’uso gratuito da
parte del socio (per l’appunto Ri-

cucci) della sontuosa villa all’Ar-
gentario,diproprietàsempredel-
la Magiste Real Estate, che pur
versando in uno stato di sostan-
ziale crisi, sopportava le spese
per mantenere i dipendenti del-
lavillaepagare leutenze. Ipmro-
manisonoconvinti siaunospre-
co, in quanto si tratta di un bene

aziendale, usato come luogo di
rappresentanza, che non viene
fatto fruttare per nulla.
Standoalle informazioniacquisi-
tedallaprocuradiRoma, laMagi-
steRealEstatenonavrebbedena-
ro sufficiente per far fronte alle
passività della società e alle ri-
chieste dei creditori. Ma per fi-
nanziare la villa all’Argentario sì.
Risultando la sontuosa residenza
come un bene aziendale, i pm
hanno ritenuto di chiamare in
causa anche i due amministrato-
ri.Laprocuracapitolinahaaccer-
tatoche lacaricadivicepresiden-
te fu assegnata a Ricucci il 4 gen-
naio scorso, due settimane pri-
ma che fosse dichiarato il falli-
mento di Magiste International,

partecipata al 100% di Magiste
RealEstate.Secondogli investiga-
tori, quei soldi prelevati mensil-
mente da Ricucci, servivano
esclusivamente per soddisfare
proprie esigenze personali. L’im-
mobiliaristadovràessere interro-
gatoentrodiecigiornidalgipVil-
loni.
Si è chiuso poi il contenzioso tra
Confcommercioe Magiste inter-
national, la società capogruppo
di Ricucci. Il custode giudiziale
incaricatodalgipVilloniharesti-
tuitoallaConfcommercio39mi-
lioni. La somma corrisponde al-
l’anticipo versato nel 2005 alla
Garlsson Real Estate di Ricucci
per l’acquisto mai perfezionato
di un immobile, a Roma.

PROSPETTIVE Gigantismo, grandeur, buli-
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essi abbiano ormai

raggiunto dimensioni

di tutto rispetto nel-

l’ambito europeo. È senz’altro il
caso di Intesa Sanpaolo che pe-
rò, pur avendo completato ap-
penaieri l’iterper l’acquisizione
del controllo della Cassa di Fi-
renze,giàpensaanuoviaccordi
di tipo strategico. I vertici della
superbanca lo hanno detto con
chiarezza agli azionisti, riuniti a
Torino per deliberare l’acquisto
di800milionidiazioniproprie,
metà delle quali finalizzate pro-
prio alla permuta concordata
con le fondazioni azioniste del-
la banca toscana.
«Dopo l’operazione Carifirenze
- ha spiegato il presidente del
consiglio di sorveglianza, Gio-
vanniBazoli - ci rimarrannocir-
ca 400 milioni di azioni pro-
prie. Serviranno per future ope-
razioni strategiche che ancora
non possiamo identificare, ma
cheavvengonoattraversoscam-
bi e permute. In molti casi il fat-
tore rapidità di intervento può
rappresentare un vantaggio».
Unconcettosubitoribaditodal-
l’amministratoredelegato,Cor-
rado Passera, che ha parlato di
«future operazioni da portare
avanti con analoga trasparenza
a quella effettuata per acquisire
il controllo della Cassa di Firen-
ze», ma ha anche precisato che
«le voci circolate in merito a un
interesseperCommerzbank so-
no prive di fondamento. Non
c’è alcun contatto». Lo stesso
Passera ha tenuto a precisare
che «in questi primi nove mesi
siamo riusciti a rispettare tutte
lescadenzedelpianodi integra-
zione».

Relativamente all’acquisizione
della Cassa di Firenze, Bazoli,
Passerae il presidente del consi-
glio di gestione, Enrico Salza,
hanno ribadito la validità del-
l’operazione. L’amministratore
delegato ha ricordato che l’ac-
quisizionedelcontrollodell’isti-
tuto toscano consentirà siner-
gie per 185 milioni di euro e la
creazione di valore per gli azio-
nisti pari al 3,4% dell’utile per
azione.
«Eraun’operazionedifficilmen-
te sostituibile - ha spiegato Pas-
sera agli azionisti - perché ci ha
permesso di rafforzare la nostra
posizione in regioni nelle quali
noneravamo presenti.Nonfar-
lo sarebbe stato un disvalore
per il gruppo». Il numero uno
di Intesa Sanpaoloha sottoline-
atocome«laleadershipsulmer-
cato italiano è un punto di for-
zaper ilgruppo»,mentresull’in-
terventoperTelecomhadichia-
rato che «è un’operazione utile
in generale e per i nostri azioni-
sti,un investimentocheavrà ri-
torni significativi per il grup-
po».
Di fronteacolorochesi sonola-
mentati per i tagli determinati
dalla fusione di Intesa con San
Paolo, Passera ha ribadito la sua
filosofia operativa: «Abbiamo
venduto quello che abbiamo
dovutovendere.Certamentece-
dere qualcosa non è mai bello.
Stiamo comunque cercando di
mettere insieme due grandissi-
me banche. E il fatto di essere
riusciti a ridistribuire equilibra-
tamente ruoli e responsabilità e
il fatto di non aver interrotto
niente dal punto di vista di pre-
senzasulmercato,cihapermes-
sodicrescere involumienume-
ro di clienti.
Tutto questo - ha concluso - de-
ve essere considerato molto po-
sitivo».

Intesa, altre acquisizioni dopo Carifirenze
Ma Passera smentisce interesse per la tedesca Commerzbank: non c’è alcun contatto

■ / Milano

Aumento record del 33 per cento negli acquisti familiari
di carne di pollo, che torna sulle tavole degli italiani dopo che
la psicosi dell influenza aviaria ne aveva fatto crollare i consu-
mi ai minimi storici. E quanto afferma la Coldiretti sulla base
dei dati Ismea Ac Nielsen relativi ai consumi domesticinel pri-
mo semestre del 2007, nel sottolineare l’efficacia delle misure
ditrasparenzadell informazioneadottateconl’obbligodi indi-
care lo Stato membro di provenienza della carne, così come la
data di importazione della carne e dei prodotti a base di pollo
provenientidaaltriStatimembrioPaesi terzi, sullabasedell’or-
dinanza del Ministero della Salute del 26 agosto 2005.
Ad aumentare insieme alla carne di pollo è anche il valore de-
gli acquisti del tacchino (+6,1 per cento) e delle uova (+8,6 per
cento). Si tratta di una dimostrazione che occorre proseguire,
senza attendere le emergenze, il percorso già iniziato a livello
europeo dove - conclude la Coldiretti - sono state adottate le
norme per l’etichettatura di origine della carne bovina a parti-
re dal primo gennaio 2002 dopo l’emergenza mucca pazza,
per l’indicazione della varietà, qualità e provenienza dell’orto-
frutta fresca, il codice di identificazione delle uova a partire dal
primo gennaio 2004 e il Paese di origine in cui è stato raccolto
il miele dal primo agosto 2004.

Ricucci si pagava la villa con i soldi della società
Rientro rinviato per l’immobiliarista: il gip lo ha interdetto per tre mesi dalle cariche sociali per il reato di bancarotta

Morgan Stanley, una delle maggiori
banche statunitensi, ha annunciato il
taglio di 600 posti di lavoro a seguito della
crisi derivante dal dissesto legato ai mutui
immobiliari ad elevato rischio, i cosiddetti
subprime. La riduzione di organico
riguarderà per 500 posti gli Usa e per cento
l' Europa, inclusi 90 dipendenti di una
consociata britannica. La decisione fa
seguito ad analoghe mosse attuate da
colossi del calibro di Merrill Lynch e Ubs.

Telecom, arriva la sentenza brasiliana
S’attende per il 17 ottobre la decisione dell’Autorità delle telecomunicazioni

VERDETTI Il Sudamerica

e poi Fastweb e infine

l’eventuale separazione fun-

zionale della rete dell’ex mo-

nopolista: Telecom attende

verdetti, che sembra chie-

dano tempi lunghi.
Una certezza viene dal Brasile.
L’Anatel, l’agenzia per le teleco-
municazioni brasiliane, prevede
didiscutere l’ingressodiTelefoni-
ca inTelecom,conl’acquistodel-
laquotadiOlimpia,nellariunio-
nedel17ottobre.LohadettoAn-
tonio Teixera Bedran, uno dei
membrideldirettivo diAnatel. Il

dossier non è stato finora affron-
tato perchè, ha spiegato Bedral,
due membri del board erano in
ferie.Maquestogià si sapeva. Be-
dral fa previsioni ottimistiche: il
via libera arriveràprobabilmente
all’unanimità. Intanto però resta
ferma l’operazione che dovreb-
be portare Telco sulla plancia di
comando di Brasile Telecom.
Non è l’unico affare brasiliano di
Telecom.
In cantiere c’è anche la vendita
di una quota di Solpart, holding
di controllo di Brasil Telecom, ai
fondi pensione governativi già
presenti nell’azionariato. Anche
inquestocasosiattendeilverdet-
to dell’Autorità brasiliana. Non
solo: alla cessione si oppone il fi-
nanziere Daniel Dantas, che ha
presentato un ricorso alla Con-

sob brasiliana, per poter rientrare
nell’operazione.
Fronte italiano: anche Telecom
Italia ha presentato il suo ricorso,
sotto forma di appello al Consi-
glio di Stato per chiedere l’annul-
lamento della sentenza con cui
loscorso9maggio ilTardelLazio
ha confermato l’aggiudicazione
a Fastweb della gara Consip per
l’affidamentodeiservizidi telefo-

nia fissa e connettività internet
provider della pubblica ammini-
strazione.Telecomcontesta lavit-
toria della concorrente nella gara
al massimo ribasso. Si attende
ora la fissazione dell’udienza.
Terzaquestione,quelladella rete.
Prima cher si completi il passag-
gio del controllo di Telecom Ita-
lia al nuovo assetto azionario, è
difficile stimare i tempi necessari
all’Autoritàper le comunicazioni
per definire una soluzione sul-
l’eventualeseparazionefunziona-
le della rete dell’ex monopolista.
Lo ha ribadito il presidente del-
l’Autorità, Corrado Calabrò: «Bi-
sogna attendere che si risolva
questa situazione di transizione
per l’assetto azionario per avere
un interlocutore con pieni pote-
ri».

I servizi telefonici
per la pubblica
amministrazione
a Fastweb: ricorso
al Consiglio di Stato

La Magiste Real
Estate non avrebbe
risorse sufficienti per
far fronte alle richieste
dei creditori

ALIMENTARI
Acquisti record della carne di pollo

BANKITALIA

Lieve aumento
delle sofferenze
sui mutui

■ di Giuseppe Caruso / Milano

Serravalle Milano Tangenziali convocherà
il prossimo 9 novembre l'assemblea dei
soci per approvare la proposta di
riduzione dei componenti del consiglio di
amministrazione. La decisione segue le
indicazione del presidente della provincia
di Milano, Filippo Penati, nel rispetto del
decreto Lanzillotta/legge finanziaria 2007.
L'adeguamento dello statuto riguarderà
tutte le società strumentali del gruppo
milano serravalle

Corrado Passera e Giovanni Bazoli Foto Ansa

MORGAN STANLEY TAGLIA 600
POSTI PER LA CRISI DEI SUBPRIME

■ C’è «un lieve incremento»
delle sofferenze sui mutui sulla
casa ma la situazione non crea
preoccupazione. Lo sostiene
ClaudioClemente,capodel ser-
vizio vigilanza sulle banche di
Banca d’Italia. «La fase in cui vi-
viamo non è preoccupante - ha
detto Clemente - ma da tenere
sotto attento monitoraggio».
La Banca d’Italia, ha prosegui-
to, ha riscontrato una «crescita
tumultuosa» degli importi ero-
gatinell’ultimoquadrienniopa-
riall’80%dell’ammontare. Il re-
sponsabile della vigilanza di via
nazionale, dopo aver ricordato
che la situazione italiana non è
minimamente paragonabile nè
con quella degli Stati Uniti nè
conquella dialtripaesi europei,
ha aggiunto che in Italia c’è sta-
ta una crescita ad un «tasso an-
nuo del 16%. Solo nell’ultimo
anno c’è stato un rallentamen-
toal9-10%». Per quanto riguar-
da la remunerazione, ha affer-
matoClemente ricordandoche
i dati di via nazionale tengono
conto anche dei mutui cartola-
rizzati, l’ultimoannohamostra-
to un’inversione di tendenza
sulla tipologia dei tassi: «una
gradualeprevalenzadel tassofis-
so nei confronti del variabile» a
dimostrazione che i mutuatari
stannomodificandole loroscel-
te sulla base della rischiosità.
Perquantoriguardal’andamen-
to delle sofferenze, «si stanno
stabilizzando sul livello del-
l’1%, con un live incremento
nell’ultimo anno». C’è anche
una«tendenzaall’aumentodel-
leratenonpagate,mal’inciden-
zaèmodestae ildatoè fisiologi-
co. Mi preoccuperei piuttosto
del contrario», ha aggiunto al
convegno organizzato dalla
Crif. Idati sono quindi«confor-
tanti» anche per il fenomeno
dell’elevato rapporto delle ga-
ranzie chieste dalle banche ita-
liane rispetto al credito erogato.

PENATI RIDUCE IL CONSIGLIO
DELLA SERRAVALLE

■ di Marco Ventimiglia / Milano

Entro fine anno l’adesione ai fondi pensione
arriverà a toccare il 38-40%. La previsione è
del presidente della Covip, Luigi Scimia,
per il quale i risultati sono attualmente molto
positivi fra i dipendenti delle grandi aziende.
Il problema sono le piccole e piccolissime
imprese, difficili da raggiungere.
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